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Аннотация
В книге Анны Парвати – профессионального психолога

и таролога – представлено описание системы Таро в
ключе современной психологии. Теперь визит к психологу
может заменить колода Таро! Карты помогут выстроить
гармоничные отношения, обрести любовь, добиться финансового
благополучия, открыть путь личностного роста. Вы
познакомитесь с базовой информацией о Таро и мифах, которыми
окутана эта область знаний. Вместе с автором разберетесь в
устройстве эзотерической пирамиды развития человека – от
личностного к духовному. Узнаете, как можно совместить работу
с колодой и самосовершенствование, ведь каждая карта несет
особый посыл, который человек может применить с пользой
для себя. Так, в Старших Арканах Таро «записана» жизненная



 
 
 

миссия человека, а Младшие Арканы содержат необходимую
информацию для всестороннего развития личности. Также вы
сможете освоить искусство медитации на карты Таро. Для
широкого круга читателей.
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Предисловие

 
Картами Таро я занималась с самого детства. Помню, как

закрывалась по вечерам на кухне и раскладывала их, носила
с собой в школу, звала подружек в гости на гадание, смот-
рела с помощью карт первые по-настоящему важные вопро-
сы… Со временем они как будто вошли в мой состав крови,
впечатались в сознание, в чувства, в рисунок жизни.

Говорят, те, кто быстро и легко осваивает некое знание,
на самом деле изучает его не с нуля, а лишь вспоминает ин-
формацию и соответствующий опыт из прошлых жизней. Со
мной это так и случилось: в 12 лет я начала гадать на кар-
тах, в 20 вспомнила воплощения, в которых уже использо-
вала мантические системы, а в 21 год стала профессиональ-
ным тарологом и преподавателем. Вела основной курс Таро,
кармический курс Таро, посвященный исследованию про-
шлых воплощений и кармического «багажа», организовыва-
ла встречи для обмена опытом среди начинающих практи-
ков, проводила вебинары на различные эзотерические темы,
участвовала в конференциях.

Проблемы, с которыми люди приходили ко мне на кон-
сультации, чаще всего требовали комплексного подхода. По-
этому я постоянно продолжала собственное обучение и ста-
ралась передавать знания дальше: практиковала йогу (да-
же окончила курс для йога-инструкторов), занималась це-



 
 
 

лительством по системе Рэйки и шаманизмом по методу
Майкла Харнера, проходила семинары по регрессиям в про-
шлые жизни, психологические тренинги, училась на психо-
лога-консультанта. Но и мое первое образование журнали-
ста не пропадало впустую: на разных профессиональных и
жизненных этапах, выстраивая свою систему мировоззре-
ний, дополняя ее и переоценивая, я писала статьи. О том,
как проживаются описанные в картах Таро ситуации и как
помочь себе без карт, о том, какие психологические процес-
сы влияют на нас и как пройти через них с пользой для себя,
о том, как меняться в сторону творческой наполненности и
счастья и с какими вызовами можно столкнуться.

Все это было моим способом помогать окружающим ста-
новиться гармоничнее и одновременно – собственным путем
к себе.

Я убеждена, что человек рожден творить, учиться, любить
и быть счастливым. Нам могут встречаться разные уроки, ис-
пытания, бонусы, но то, насколько мы гармоничны, является
компасом, показателем того, какие еще «углы» в себе нуж-
но обтачивать, с какими людьми и обстоятельствами пришло
время расставаться, а какие, наоборот, наилучшим образом
развивают нас и благоприятны.

И даже после завершения профессиональной практики
таролога и преподавателя (о причинах будет сказано в «За-
ключении» – так что наберитесь терпения) мне все-таки хо-
телось выпустить сборник написанных за эти годы статей по



 
 
 

Таро, эзотерике и психологии. Потому что вне зависимости
от того, связана ваша повседневная жизнь с этими интерес-
ными областями знания или нет, собираетесь вы сами гадать
на картах или обратиться к тарологу, или вы просто «про-
ходили мимо» книжной полки – эти тексты все равно могут
дать новое видение ситуаций, из которых пока не найти вы-
хода, а также силу, надежду, решительность. По крайней ме-
ре, именно с этим намерением я и собирала их под одну об-
ложку.

P. S. За полтора десятка лет гадания на Таро мне особен-
но полюбилась французская ветка этой системы и конкретно
школа доктора Папюса в «современной обработке» (спасибо
моему первому учителю, Иссэт Котельниковой, и ее школе
«Врата Изиды» за профессиональные наработки, в частно-
сти связанные с теорией луча миссии и практикой раскла-
да на предназначение). Поэтому упоминаемые в книге карты
будут приведены в соответствии со значениями именно этой
школы. Тем не менее у адептов других направлений трудно-
стей возникнуть не должно – будем смотреть в суть вещей,
поверх профессиональных «диалектов».



 
 
 

 
Базовая информация

о картах Таро
 
 

Что такое карты Таро?
 

Карты Таро – известный в современном западном мире
инструмент предсказаний. А ведь за умение обращаться с
ними в Позднее Средневековье человека могли отправить
на костер… или сделать влиятельной персоной при дворе!
Записанное латиницей как Tarot, с непроизносимой послед-
ней буквой, слово отсылает нас к месту своего рождения.
Впрочем, скорее всего, французы лишь подобрали название
для прославившегося позже, но давно существующего в ми-
ре предмета. Для чего он использовался? Первые упомина-
ния намекают на самые разные способы: это и изощренная
интеллектуальная игра, и «азбука мудрости», и просто пред-
мет эстетического наслаждения…

История появления карт Таро окружена тайной. По одной
версии, они пришли к нам из погибшей Атлантиды, а в та-
инственных изображениях каждой карты зашифрованы все
секреты мироздания. Другая версия называет родиной Таро
Древний Египет. В процесс подготовки жрецов входило изу-
чение символов и архетипов, которые сегодня мы видим на



 
 
 

картах.
Версия для скептиков: изначально это была всего лишь

игральная колода, получившая распространение в Европе
XVI–XVII веков, и лишь потом на ней стали гадать.

Возможно, место и время появления первой колоды уже
не имеют особенного значения. Главное, что в руках профес-
сионала эти карты работают и сегодня. Как? Давайте разбе-
ремся со всем постепенно.

Колода состоит из 78 или 79 карт (в случае, если в ней
содержится специальная, «пустая», карта), делится на Млад-
шие Арканы и Старшие Арканы. Младшие повторяют иг-
ральную колоду – это четыре масти, распределенные от Туза
до Короля, плюс – в довесок к привычным Валету (Рыцарю),
Даме (Королеве) и Королю – еще Паж для каждой масти. А
Старшие Арканы – это 23 уникальных архетипа, имеющих
отражение в жизни каждого из нас.

Например, Императрица – покровительница семьи и бра-
ка, гармоничных отношений между мужчиной и женщиной.

Смерть – состояние «зависания» между прошлым и буду-
щим, когда одно уже закончилось, а другое еще только-толь-
ко зреет.

Шут-Дурак – игривость, творческий подход, фонтан от-
личных идей и удачливость в их реализации…

Перечислять можно и дальше. Но написано уже множе-
ство книг, подробно рассматривающих каждую карту с раз-
ных сторон – бытовой, философской, психологической…



 
 
 

Мы же коснемся значений Старших Арканов только в рас-
кладе на предназначение, а Младших Арканов – в контек-
сте того, как они отражают умение человека добиваться со-
циального и финансового успеха, вступать в эмоциональные
связи, взаимодействовать с миром на уровне энергии и на-
мерения. Некоторые карты будут вновь упомянуты в главе
про медитацию на Арканы – опираясь на личный опыт та-
кой медитации, я поделюсь теми возможностями и инсайта-
ми, которые открываются перед человеком, погружающимся
в подобную практику.



 
 
 

 
Чем может помочь гадание на Таро?

 
Первое и главное – расклад помогает увидеть картину

объективно. Если это ссора с любимым человеком – то в чем
истинные причины конфликта (обычно мы поддаемся соб-
ственным домыслам, смешанным с обвинением другого и за-
щитой себя, «белого и пушистого»). Если не повышают на
работе – какова ситуация там. Может, ассистент перетягива-
ет на себя внимание начальства или руководитель ждет от
нас какого-то конкретного действия, о котором мы и не по-
дозреваем. Кстати, можно отдельно посмотреть субъектив-
ные мнения: что думает о клиенте и начальник, и помощни-
ки, и любимая женщина, и вообще кто угодно. Но это уж для
полноты картины.

Второе – это хороший способ разобраться в себе. На-
сколько работа, на которую мы ходим каждый день, отвечает
нашим глубинным ценностям? Возможно, чувство смутной
неудовлетворенности имеет под собой реальные основания,
но не удается их сформулировать? Карты идеально помогают
разобраться с «кашей» в голове и разложить все по полоч-
кам. Помимо житейских вопросов, с помощью Таро можно
узнать свое предназначение, каким образом оно реализует-
ся, что улучшит этот процесс.

Третье – карты помогут понять перспективы. Насколько
выгодно вкладывать деньги именно в этот проект? Сейчас



 
 
 

это лучше сделать или через месяц? Каким будет брак с ны-
нешним партнером? Возможны ли в нем дети? С какими
трудностями придется столкнуться? В этих и других подоб-
ных ситуациях просчитать перспективы самому не всегда
возможно – человек не владеет всей полнотой информации.

И четвертое – расклад делают, чтобы решить, что делать.
Менять работу или оставаться и просить повышения, рас-
ставаться или нет с партнером… К каким результатам при-
ведут действия и какие из них наиболее благоприятны в ны-
нешний момент.

Помните: информация – это сила! Она позволяет в
большей степени управлять своей жизнью и легче полу-
чать желаемое.



 
 
 

 
Откуда карты Таро

получают информацию?
 

Часто люди, только начавшие интересоваться картами Та-
ро, в том числе и клиенты, задаются вопросом: откуда кар-
ты Таро получают информацию? Влияет ли на качество этой
информации настроение таролога или клиента или, скажем,
день лунного цикла?

В системе, созданной доктором Папюсом, французским
медиком и оккультистом, считается, что карты Таро черпают
информацию из своеобразной «базы данных», где есть все
сведения о нашем прошлом, настоящем и вариантах буду-
щего. В эзотеризме эту базу еще называют индуистским тер-
мином «Хроники Акаши». Они содержат весь человеческий
опыт и историю возникновения Вселенной, а также вневре-
менные вечные истины. Присоединиться к Хроникам Ака-
ши (или, попросту говоря, информационному потоку) мож-
но в результате ясновидения (яснослышания, яснознания),
астрального путешествия (выхода из физического тела) или
гадания, например, на картах Таро.

Как это происходит, судя по ощущениям: когда таролог
задает вопрос и мешает заряженную колоду (подробнее о
зарядке колоды – в разделе «Как узнать свое предназначе-
ние», глава «Расклад „Предназначение“»), он входит в изме-
ненное состояние сознания, как правило, «затягивая» и кли-



 
 
 

ента. Очень приятное, тихое состояние, похожее на медита-
цию.

Карты выкладываются на стол на определенные позиции.
Что интересно, таролог к этому моменту уже находится в ин-
формационном потоке и поэтому иногда чувствует заранее,
какие карты выпадут в раскладе.

С трактовкой чаще всего проблем не случается – интер-
претация значения карт и их связи между собой приходит са-
ма, как будто кто-то подсказывает. Достаточно просто быть
восприимчивым и доверять колоде, ведь именно она под-
ключает таролога к потоку информации. Порой во время га-
дания очень хочется сказать то, чего в картах нет. Если про-
молчать кажется невозможным и неправильным, значит, эта
информация пришла из потока, но через карты не переда-
лась (или передалась, но таролог ее не заметил). Ведь карт в
раскладе ограниченное количество, а большинство жизнен-
ных ситуаций такие многомерные! Чаще всего в таких слу-
чаях, если тарологу вообще не свойственно домысливать и
нести «отсебятину», все сказанное попадает прямо в точку.

Вернемся к тому, могут ли обстоятельства повлиять на
процесс гадания. Считается, что неблагоприятно гадать в
дни солнечных и лунных затмений, а также в день рождения
клиента – в такие моменты энергия настолько бурлит вокруг
человека, что есть опасность, как в мутной воде, неправиль-
но или недостаточно четко увидеть информацию.

Также не стоит гадать, если весь день в разных раскла-



 
 
 

дах выпадает Белая карта (дополнительная «пустая» карта,
используемая в папюсовской системе гадания на Таро). Это
означает, что ситуация сейчас подвержена сильным измене-
ниям и имеет смысл посмотреть ее на следующий день или
чуть позже.

По поводу состояния таролога и клиента: поскольку «база
данных» сама по себе беспристрастна, то исказить информа-
цию может лишь тот, кто считывает ее либо потом воспри-
нимает.

Поэтому тарологу необходимо приступать к работе только
тогда, когда он чувствует, что способен отрешиться от сво-
их дел и переживаний, стать максимально беспристрастным
при чтении расклада. Этому умению способствуют регуляр-
ные занятия йогой и медитации – ум не болтает лишнего,
эмоции не застят взгляд.

Что касается клиента, здесь отчасти тоже проявляется от-
ветственность таролога – он должен максимально четко из-
ложить увиденную по картам ситуацию. Но гарантий, что
клиент поймет все один точно, все равно нет. Так что при-
шедшему можно посоветовать просто ничего не додумывать
сверх сказанного на сеансе.



 
 
 

 
Мифы о картах Таро

 
С картами Таро и процессом гадания связано огром-

ное количество мифов, думаю, большинство представлен-
ных здесь знакомы читателю. К сожалению, многие из них
придуманы не только обывателями, но и тарологами, жела-
ющими придать веса (причем почему-то пугающего веса!)
своей профессии. Причина, по которой я решила развенчать
эти предубеждения, проста: консультации на Таро заслужи-
вают того, чтобы взглянуть на них правильно, не как на «ми-
нутку страха», а как на ключ к осознанности, возможности
получить мудрый совет, узнать о себе больше.

 
Миф № 1: будущее

предсказать невозможно
 

Сторонники этого варианта – либо глухие ко всему скеп-
тики (и, как говорится, медицина здесь бессильна), либо лю-
ди смелые и отчаянные – те, кто полагают, что предрешен-
ности в судьбе просто не существует и человек сам форми-
рует весь поток событий жизни.

Давайте рассмотрим банальный и часто встречающийся
пример: некая дама очень хочет замуж за определенного
мужчину, она уверена, что он – ее судьба и вместе они обра-
зуют счастливую семью. Если полагаться исключительно на



 
 
 

логику и волю, то ей необходимо заинтересовать его, влю-
бить, женить (а если она бескомпромиссно исповедует идею
одного брака на всю жизнь, то еще и всегда контролировать
ситуацию, чтобы супруг никогда не исчез из ее жизни). Ге-
роическая женщина! Получится ли у нее задуманное?

Тут проявлены несколько серьезных аспектов, которые
никак нельзя игнорировать. 1) У ее «потенциального жени-
ха» есть собственные интересы, взгляды и планы, 2) а также
поклонницы, которые в свою очередь тоже имеют планы на
него. Еще пунктик, который житейским умом вообще нель-
зя предсказать: 3) прошлые воплощения и тянущиеся из них
«хвосты». Грубо говоря, если в прошлом воплощении этот
мужчина оставил нашу героиню с ребенком на руках, то в
этой жизни ему, вероятно (в зависимости от истинных задач,
с которыми его душа воплотилась), придется пройти «школу
мужества» и попытаться стать хорошим мужем и отцом.

Итак, что можно сказать о перспективах этой чудесной
пары? Вариативность будущего здесь безусловно существу-
ет, но она вогнана в определенные рамки причинно-след-
ственных связей – это комок из уроков судьбы, кармических
задолженностей, собственных (возможно, позабытых) жела-
ний, которые все еще действуют как некий «заказ», сделан-
ный во Вселенную, и других неслучайностей. Из всего этого
следует, что наше будущее предначертано. Пунктиром. А во
время прохождения от одной точки до другой можно и по-
креативить!



 
 
 

Если бы наша героиня пришла на консультацию к таро-
логу с вопросом о мужчине своей мечты и совместных пер-
спективах, можно было бы узнать, например, следующее:

1. Смысл того, что пути двоих пересеклись, их общие
задачи. В данной истории, предположим, это отработка кар-
мических задолженностей из прошлой жизни, избавление от
иллюзий и ожиданий, корректировка некоторых своих про-
явлений в отношениях с противоположным полом. По зако-
нам обучения в школе жизни, рано или поздно обоим надо
будет пройти эти уроки.

2. Как стало ясно из предыдущего расклада, связь – кар-
мическая (а ее при всем желании «не выкинешь в окошко»,
так как речь идет о серьезных уроках для душ всех участ-
ников ситуации), значит, имеет смысл уже сейчас посмот-
реть, как партнер относится к клиентке, какие планы на-
счет нее строит. Возможно, он уже ощущает что-то особен-
ное между ними.

3. Если планов у мужчины нет, и относится он к этой жен-
щине довольно равнодушно – смотрим совет «Что делать,
чтобы гармонизировать отношения». Под гармонизаци-
ей понимается опыт, который паре суждено пройти (см. пер-
вый вопрос), с максимальной пользой и минимальным со-
противлением. Скорее всего, тут выяснится, какие действия
предпринимать нашей героине (вовне) и как работать над со-
бой (внутри). Может быть, карты скажут, что необходимо за-
теять совместный рабочий проект или разобраться со стра-



 
 
 

хами, оставшимися после прежних отношений.
4. При желании смотрим перспективы пары на ближай-

шие месяцы. По общим задачам уже ясно, что зарождение
отношений – вопрос времени, а по предыдущему пункту –
что делать в тактическом отношении.

5. Конечно, остается невыясненной возможность совмест-
ной жизни до «последнего вздоха». Если наши герои медлен-
но и мучительно проходят жизненные уроки, то – вся жизнь
впереди, пожалуйста. Но, скорее всего, при этом Вселенная
будет использовать по отношению к ним какую-нибудь «пал-
ку-погонялку» в виде сложных обстоятельств, напряженно-
сти в отношениях – чтобы соображали и менялись быстрее.
Если же динамика и осознанность высоки, сроки уменьша-
ются. Могут появиться новые задачи в рамках союза (напри-
мер, родить детку, создать семейный бизнес или написать
книгу «Как выжить рядом с любимым?»), а может быть и
вариант «спасибо за все – до свидания». Для поддержания
осознанности (в союзе и в собственной голове) имеет смысл
периодически спрашивать у карт: какие локальные задачи
сейчас стоят перед людьми.

В итоге получаем возможность «рулить» своей судьбой в
желаемом направлении (оставаясь, конечно, в тех рамках бу-
дущего, которые уже неизбежны) и делать это, осознавая, ку-
да мы «едем», с какой целью, в какой компании и чем все
это может закончиться.



 
 
 

 
Миф № 2: гадать – судьбу прогадывать

 
Отвечу каламбурщикам хлесткой рифмой: гадать – не

пальцем в небо попадать!
У многих слово «гадание» ассоциируется с бросанием са-

пожка через плечо, литьем воска на воду и тому подобными
необычными действиями. Но карты Таро в этом отношении
психологичны и даже чуточку суровы: хочешь счастья – сде-
лай сам!

Мучает вопрос «погоды в доме»? Почему любимый муж-
чина уже который вечер приходит домой с кислым лицом?
Как лучше поступить? Уехать к маме на вечерок-другой,
молча накормить, уделить особое внимание сексуальной сто-
роне отношений или что-то еще? Ответы на все эти вопросы
можно получить, задав картам следующие вопросы:

Что объединяет партнеров?
Какие энергии окружают их в плане отношений «мужчи-

на-женщина»?
Что является истинной причиной  того, что мужчина на-

ходится в плохом настроении?
Что мужчина думает/чувствует по отношению к своей

женщине?
Что можно предпринять для гармонизации отношений?



 
 
 

Кстати, почему именно Таро как источник информации
пугает некоторых мнительных людей? Ведь похожую инфор-
мацию мог бы выдать психолог («Когда ваш мужчина при-
шел раздраженным домой, оставьте его в покое / накорми-
те / проявите внимание…») или астрологический гороскоп
(«Будьте аккуратны с раздраженными Львами, они могут на-
броситься без предупреждения…»). Но слышали ли вы ко-
гда-нибудь, что «к психологу ходить – в психушку попасть»
или «читать гороскоп – к похищению инопланетянами»?
Опасность мифов в том, что они укореняются в сознании
людей, после чего заставить человека поразмыслить над во-
просом уже сложно, ведь у него есть шаблонный ответ, ко-
торый он эксплуатирует из года в год. А жизнь тем временем
идет, и проблемы только усугубляются.

Чем больше информации мы имеем, тем более адекват-
ные и востребованные действия можем предпринять для
улучшения ситуации. Прогадывает в конце концов тот, кто
боится знать правду, не желает видеть причинно-следствен-
ных связей в жизни, не осмеливается брать на себя ответ-
ственность за формирование событий и результатов. Карты
Таро в данном случае – лишь один из инструментов дости-
жения осознанности.



 
 
 

 
Миф № 3: гадание на
Таро программирует

 
В рамках этого мифа ситуацию представляют следующим

образом: что бы таролог ни предсказал клиенту, успех или
беду, все равно человек, будучи под впечатлением от сеан-
са, сам осуществит пророчество. Потому что Таро програм-
мирует, гадалка вербует, клиент получает подсознательное
указание…

Переступая порог кабинета таролога, многие думают, что
последует нечто из серии: «Проходите, садитесь, сейчас я
расскажу вам всю вашу жизнь». Но – сюрприз! На консуль-
тации происходит совместная с клиентом работа, это актив-
ный процесс с обеих сторон. Программирование возможно,
если человек приходит с пассивной позицией: «Расскажите,
что со мной будет». Но тут и без карт предсказать можно –
будет плыть по течению, ни шатко, ни валко.

Если же человек приходит понять, что с ним происходит,
как он может изменить ход событий, развернуть их в свою
сторону и в целом занимает активную жизненную позицию,
то программирование невозможно. Обычно он уже сам по-
дозревает о своих провальных позициях по определенным
вопросам. Гадалка в данном случае лишь повышает его осо-
знанность, подсказывает, где и когда проблемные вопросы, о
которых он и сам догадывается, могут обостриться, как че-



 
 
 

ловеку выправить ситуацию.
Делать это или нет – решать уже самому клиенту. Как и

то, стоит ли ему вообще гадалку слушать – авось «само как-
нибудь рассосется»… Свободная воля – элемент божествен-
ного в нас, это очень мощный инструмент, который, впро-
чем, позволяет при желании спустить на тормозах даже са-
мую успешную жизнь.

 
Миф № 4: таролог может

предсказать что-то страшное
 

Необходимо признать, что этот миф отчасти верен. Таро-
лог, действительно, может поведать клиенту что-нибудь не
очень приятное. Но здесь и обнаруживается существенная
разница между специалистами.

По моему убеждению, настоящий профессионал не будет
пугать, ведь его задача – сообщить о грядущих сложностях,
их причинах и выяснить, как можно их обойти. Если нельзя
– то объяснить клиенту, чем ему будет полезен такой урок.
Урок! Не испытание! Хороший специалист не будет давить
клиенту на психику, хотя иногда профессиональные психо-
логи прибегают к нажиму, но лишь для того, чтобы клиент
начал понимать, в какой ситуации он оказался и кто его туда
привел (а угадайте – кто?..).

То есть таролог призван помочь клиенту выбраться из
непростой ситуации (или вовремя предупредить о ее наступ-



 
 
 

лении, чтобы он в нее не попал), а не вогнать его в депрессию
своими предсказаниями. Хотя некоторым клиентам нужен
«волшебный пендель» – есть такой стиль работы. К сожале-
нию, с жесткостью специалисты очень часто перебарщивают.

После «правильной» консультации клиент уходит доволь-
ным, но задумчивым. У него появляются ответы на мучив-
шие его вопросы, становится понятным направление движе-
ния по жизни, проясняются истинные цели и высвобождает-
ся огромное количество энергии! А вот на следующий день
может «накрыть» – недовольство своей нынешней жизнью,
отчаяние, раздражение, страх перемен… Это состояние нор-
мальное.

Я обычно предлагала своим клиентам записать основные
выводы и планы, которые возникнут по ходу гадания, в слу-
чае возникновения негативных состояний переждать неко-
торое время, а потом уже браться за дело. И действительно,
через день-два энергия и позитивный взгляд на вещи воз-
вращаются, а человек уже готов, закатав рукава, взяться за
построение своего счастья.

 
Миф № 5: от хорошего таролога

клиент уходит обессилевшим
 

Создание этого мифа целиком и полностью лежит на со-
вести представителей профессионального цеха. Якобы после
«настоящего» сеанса гадания клиент чувствует себя «выпо-



 
 
 

трошенным», обессиленным. Ведь течение энергии нельзя
потрогать руками, зато подобное состояние человека дока-
зывает, что нечто произошло, и энергия пришла откуда надо
и течет куда надо.

Пожалуй, из всех встреченных мною в сети Интернет
утверждений об обязательных «жестких приходах» у клиен-
тов после «качественной» работы таролога я согласна только
с такими описаниями, как ощущение «засасывания в дыру»,
«истекание энергии» и «перемены состояния». Но и то со-
гласна отчасти. Почему? Да, ощущения, скорее всего, у кли-
ента будут. Но какие? И гарантированно ли? А вот неизвест-
но. Энергия – это действительно слишком тонкое явление, и
обычный человек, не занимавшийся никакими практиками,
не может пощупать ее руками, увидеть…

Это же относится и к Рэйки – японской системе цели-
тельства с помощью рук, которой я посвятила несколько лет.
Можно наложить теплые ладошки клиенту на голову, но па-
литра ощущений будет во многом зависеть от его способ-
ности расслабиться, довериться, прислушаться к себе, а не
только от того, насколько широк проводимый целителем по-
ток энергии. Так и в Таро – отдавшись полностью процессу
гадания, человек может ощутить мощную энергию расклада
и ее движение на протяжении всего сеанса. А если у него
то мобильный звонит, то он проверяет таролога «на вши-
вость»… тут уж ему не до тонких состояний!

Мысль же о том, чтобы мерить профессионализм тароло-



 
 
 

га степенью «выпотрошенности» клиента, кажется достаточ-
но бесчеловечной и за уши притянутой. В ходе приема мы
работаем с информационным пространством, своеобразной
базой данных о каждом человеке. Именно оттуда карты Таро
берут информацию, которой даже сам клиент не владеет, не
говоря уже о тех сведениях, которые ему известны или на-
ходятся в его подсознании. Клиент получает ответы на свои
вопросы, конкретные рекомендации – с чего бы вешать нос?

Другое дело – манера подачи информации. Некоторым
клиентам нужно получить от таролога шоковую терапию, да,
по-другому до них не доходит. Но это – лишь стиль рабо-
ты, а не показатель эффективности. Бывает и иначе: когда
клиент, даже если на сеансе он узнал какую-то не очень при-
ятную информацию, уходит заметно повеселевшим, полным
сил и новых идей.

 
Миф № 6: карты приносят
магические неприятности

 
Нередко приходится слышать вопросы: «А на картах га-

дать опасно?» и «Как часто можно гадать, чтобы за это потом
ничего не было?». Профессия таролога и так овеяна кучей
предрассудков, так еще и коллеги по цеху, причем довольно
маститые, подливают масла в огонь. Вот цитата из книги мо-
ей любимой Алиции Хшановской «Магия Таро»:



 
 
 

«Многие боятся карт Таро, и справедливо, поскольку в
руках шарлатана или непорядочного человека они могут
стать опасными и проявить свое „темное“ обличье».

Большинство неприятностей имеют место только в том
случае, если на человека было оказано магическое воздей-
ствие. «Наводится» магия другими людьми или «ловится»
в ходе особых магических процессов. Но ею никак нельзя
«заразиться» от колоды Таро, если вы являетесь ее первым и
единственным обладателем, то есть она не подвергалась ри-
туальной зарядке с чьей-либо стороны.

Конечно, нейтральность колоды вовсе не означает, что с
ней можно обращаться абы как, все-таки серьезный магиче-
ский инструмент (даже если у вас что-нибудь типа картинок
“The Fey Taro”). Спрашивать совета у карт можно практиче-
ски по любым вопросам: от своего предназначения в жизни
до выбора способа контрацепции. Конечно, бывают исклю-
чения: колода Алистера Кроули, например, такой «бытову-
хи» не потерпит, сам Черный Маг вообще считал, что к Таро
часто обращаться нельзя – только по действительно важным
вопросам. Впрочем, это было его личное мнение, а многие
последователи его школы этому правилу уже давно не сле-
дуют.

Хранить колоду надо в коробочке или специальном
чехле (можно и в том, и в другом), раскладывать на спе-



 
 
 

циальной ткани либо просто на чистой поверхности. Ес-
ли от колоды хочется избавиться, необходимо ее сжечь
– это последняя дань уважения к инструменту.

Обратимся к более приземленным обстоятельствам. Так,
ощутимой «неприятностью» могут стать негативные пере-
живания после приема у таролога. Но в этом случае надо
разделять, где собственные эмоции после получения отве-
тов, а где сбрасывание ответственности: «Ах, колода что-то
со мной сделала!» Если клиентка узнала, что возлюбленный
стремительно охладевает к ней и изменить эту тенденцию
вряд ли удастся, – нечего пенять на «зеркало», то есть на кар-
ты Таро. За эмоции клиента они ответственности не несут,
хотя профессионального и внимательного подхода со сторо-
ны таролога никто совершенно не отменяет, как уже было
сказано выше.

Вернемся к цитате из книги Хшановской и прочим «пу-
галкам» со стороны тарологического цеха. Работа таролога –
конечно, не для всех, как и огромное количество других про-
фессиональных видов деятельности. Но картами занимают-
ся не только «потомственные колдуны», получившие «осо-
бые способности от бабушки». Это и просто люди с сильной
интуицией, с умением ловить энергию процесса, присматри-
ваться к символам, желающие помочь тем, кто находится в
поисках ответов в сложных ситуациях. Поэтому бояться че-
ловека, потому что он таролог, или бояться карт, поскольку



 
 
 

они называются Таро, – глупо. Относиться с уважением – да.
Трястись и подхалимничать – нет.

 
Миф № 7: таролог

должен гадать бесплатно
 

Несколько лет назад одна женщина высказала мне свое
мнение, мол, «дар дан свыше даром, поэтому брать за его
использование деньги – нечестно и богопротивно». Эти сло-
ва я повторяла на каждом своем курсе обучения Таро, когда
объясняла будущим тарологам, почему деньги за свою рабо-
ту брать можно и нужно.

Посмотрите, сколько вокруг разнообразно одаренных лю-
дей – каждый первый! Вы со мной не согласны? Правиль-
но, потому что одаренный – каждый первый, а проявляю-
щих свой дар – хорошо, если каждый десятый. Мы привык-
ли считать, что одаренные люди – какие-то особенные, мол,
не всем дано, только везунчикам. Какая удобная позиция: «У
вас дар, а я сирый и убогий! Вы должны помочь мне бесплат-
но, потому что вам повезло, а мне нет!». Доведу до сведения
«бездарных»: в чем-то одарен каждый, и этот «стартовый ка-
питал» нам действительно дан даром. А вот процесс раскры-
тия своего дара – приобретение необходимых инструментов,
оплата учебы, книг, потраченное на это время, силы, деньги
– далеко не бесплатный. Только тот, кто вкладывался в свой
дар, сумеет раскрыть его.



 
 
 

Логичный вопрос: кто восстановит все эти затраты? И по-
чему именно таролог должен делать свою работу бесплат-
но? Пусть тогда в ряды «бескорыстно трудящихся» вступают
швеи, пекари, таксисты, стоматологи, юристы… И вы тоже,
да-да!..

Насчет клиентов, которые «и рады бы заплатить, да воз-
можности нет». Они могут сделать что-то другое полезное –
коробку конфет подарить, книжку нужную, предложить ка-
кие-либо свои профессиональные услуги по бартеру… Но
такого чаще всего не случается, потому что это трата ресур-
са, а халявщики как раз и заводят пластинку типа «сами мы
не местные» – чтобы не тратиться ни в какой форме – ни в
денежной, ни в энергетической, ни во временнóй.

И даже несмотря на это, проблема решаема! В Интерне-
те полно сообществ, где тарологи гадают бесплатно, отвечая
на вопрос несколькими (иногда одной) фразами. Конечно,
предоставленная информация минимальна. Безусловно, ка-
чество работы тарологов в этих сообществах разное, ответы
различных специалистов на один и тот же вопрос часто друг
другу противоречат – тут клиенту предстоит поломать голо-
ву, на каком из предсказаний остановить свой выбор и на-
сколько вообще этому стоит верить.

Ну, уж извините: когда у вас болит зуб, можете пойти к
стоматологу, вылечить кариес аккуратно и относительно без-
болезненно, заплатив денег, а можете сами себе зуб выбить
– зато бесплатно. Однако порой бывает грустно наблюдать,



 
 
 

как люди пытаются вот таким способом решить глобальные
вопросы, вроде свадьбы или развода, эмиграции, начала сво-
его бизнеса… Кто понимает – тот понимает и идет на пол-
ноценную консультацию.

Несмотря на все вышесказанное, я сама часто гадала на
картах Таро бесплатно. Иногда друзьям (кстати, для друзей
это тоже не всегда бывает безвозмездно: если ваш друг –
хозяин магазина, сможете ли вы регулярно отовариваться у
него бесплатно?), иногда едва знакомым людям, в случае,
когда общение с ними наполняло энергией. Но делала я это
ровно тогда и столько, сколько считала нужным. В остальных
случаях может помочь такая позиция (если вы сами гадаете
на картах): да, мои услуги доступны не всем, но это не моя
проблема – я достаточно вкладываюсь в свое дело, чтобы вы-
ставлять и некоторые условия. Если вопрос действительно
важный – клиент найдет способ получить ответ, через вас
или как-то иначе.

 
Миф № 8: нельзя гадать

себе и своим близким
 

Сторонники этого мифа делятся на две категории: те,
для кого запрет означает наличие опасности, и те, для кого
«нельзя» равнó «ничего не получится».

На обсуждение первых мы не будем тратить много време-
ни, достаточно упомянуть, что если колода заряжена по всем



 
 
 

правилам, то она не будет врать хозяину, не важно, гадает
он себе, родственнику или кому-то другому. Как уже гово-
рилось раньше, колода не может «проклясть» человека или
«одарить» его какими-либо магическими проблемами за то,
что он гадает на себя. А вот доводы второй группы людей
имеет смысл рассмотреть подробнее. Обычно все причины,
по которым якобы невозможно сделать себе точное предска-
зание, сводятся к одной – пристрастность гадающего.

Действительно, сложно быть объективным, разбирая соб-
ственную проблему, особенно когда она стоит остро (напри-
мер, расставаться или не расставаться с партнером). Хочет-
ся свалить вину на другого, если речь идет об отношениях.
Или не хочется понимать, что происходит, если это что-то
очень важное…

Но карты Таро, на мой взгляд, для того и существуют
– указывают на нашу долю ответственности в конфликтах,
на наши ошибки и заблуждения. Конечно, чтобы признать
неприятное, надо иметь определенную смелость. А чтобы
изменить его, потребуются к тому же знания и навыки из об-
ласти психологии или помощь соответствующих специали-
стов (редко проблема исчезает сама по себе, только потому,
что мы теперь знаем о ней). Недостаточно просто продиагно-
стировать ситуацию – нужно еще и донести мысль о важно-
сти изменений до клиента… или до себя.

По моему глубокому убеждению, таролог, не желающий
отвечать за происходящее в своей жизни, не сможет по-на-



 
 
 

стоящему помочь другим людям. Так что это вопрос не толь-
ко личностного, но и профессионального развития. Спраши-
вайте себя почаще (особенно в трудных ситуациях): «Зачем
я себе это создал?» Уроки и открытия могут очень удивить
вас.

Трудности с сохранением объективности случаются и то-
гда, когда эмоции захлестывают. Вдруг сразу все расклады
становятся непонятными, да и понимать, честно говоря, ни-
чего не хочется. В этом случае помогает несколько способов:
1) подождать, когда эмоции утихнут, а потом уже делать рас-
клад, 2) делать расклад на более простой колоде, типа Ошо
Дзен Таро (описание колоды в главе «Ошо Дзен Таро»), а
лучше вообще на одной карте, чтобы все было максимально
однозначно, 3) признаться себе: «Я сейчас „торможу“, пото-
му что тема для меня очень острая, я испытываю сильные
эмоции», после чего записать расклад и постараться прочи-
тать его, а если не получается – вернуться к нему позже.

Через несколько часов вы заметите, что понимания рез-
ко прибавилось. Конечно, если решение надо принимать
быстро, а вы сквозь слезы и карты-то еле различаете, име-
ет смысл обратиться к другому тарологу за помощью. Но,
на мой взгляд, это скорее исключительные ситуации, а чаще
всего надо просто взять себя в руки. Склонность к сгуще-
нию красок тоже может помешать сделать себе объективный
расклад, впрочем, это вопрос чисто психологический, влия-
ющий наверняка не только на общение с картами Таро, но



 
 
 

и на всю жизнь человека. Карты учат видеть истину и могут
здóрово приблизить человека к пониманию своей проблемы.

Также существует мнение, что чем меньше таролог знает
о ситуации, тем более точным будет гадание. С этим я абсо-
лютно согласна, но на другом уровне. Дело тут все же не в
знании фактов, а в том, чтобы оставаться «табула раса» (чи-
стой страницей). Ни возраст клиента, ни его семейное поло-
жение, ни профессия, ни что-либо другое не должно застав-
лять делать вывод о сути его проблемы. В противном случае
таролог начинает нести отсебятину, руководствуясь не той
информацией, которую дает расклад, а своими предубежде-
ниями («Молоденькая, значит, до серьезных отношений по-
ка не доросла», «Много лет в браке, следовательно, наступи-
ло охлаждение», «Бухгалтер, скорее всего, жизнь скучная»).

Самое грустное в этом то, что таролог сам искренне может
принять воздействие штампа на сознание за «прозрение»,
«информацию из потока». Я в таких случаях пользовалась
следующим способом: сначала проверяла, отражена ли ин-
формация, которая мне пришла из потока, в картах. Если
нет, то откладывала ее на потом (озвучивая пока то, что кар-
ты говорят ясно) и наблюдала за тем, как эта информация
«себя ведет». Пока читала карты, забыла про пришедшую
информацию? Значит, скорее всего, была «отсебятина», ли-
бо клиенту не надо было сейчас узнавать об этом. Если же
информация как будто «бьется» в горле, так и ждет, когда до
нее дойдет очередь озвучивания, значит, это действительно



 
 
 

поток.
Назову и еще одну сложность, которая актуальна при га-

даниях на себя, – мнимая «понятность» расклада. Когда чув-
ствуешь общее настроение карт, вроде бы все «понимаешь»,
но потом складываешь карты, а в голове – фью-ю-ю!.. Это
происходит сразу же или через короткое время после рас-
клада. Пустота, ничего вспомнить невозможно, а значит, и
конкретные рекомендации карт Таро канули в Лету. Вспо-
минаются они обычно гораздо позже, например, когда то, от
чего карты предостерегали, случается.

Несколько лет я не могла заставить себя записывать рас-
клады – это казалось делом очень утомительным. А когда
наконец дозрела до этого, обнаружила прекрасный эффект –
буквально карманная книга мудрости с детальным описани-
ем полученных важных ответов – и всегда под рукой! С тех
пор все существенное записывала в специальную тетрадь –
не только вопрос и схему расклада, но и краткую трактовку.

Конечно, обретение профессиональной беспристрастно-
сти требует много времени и сил. Поэтому человеку, не зани-
мающемуся картами, проще и быстрее пойти к тарологу, чем
прорываться через дебри собственных сомнений и ошибок.
Однако если вы имеете отношение к профессиональному це-
ху (или хотите иметь), то, на мой взгляд, не просто можно, а
даже необходимо научиться помогать себе самостоятельно.



 
 
 

 
Миф № 9: за гадание

нельзя говорить «спасибо»
 

По окончании сеанса некоторые клиенты боязливо спра-
шивают, можно ли теперь поблагодарить. Слово «спасибо»
прочно вошло в обиход, и большинство людей уже не знают
его корней, но в магических делах на всякий случай придер-
живаются мифа о запрете на вербальное выражение благо-
дарности.

Слово «спасибо» произошло от фразы «спаси нас Бог». А
поскольку в кругу религиозных людей чаще всего считает-
ся, что прорицание любого вида – это спор с Богом и боль-
шой грех, то его упоминание до, во время или после совер-
шения «богопротивного» дела автоматически становится ко-
щунственным. Некоторые даже считают, что таким образом
можно разрушить все предсказание, мол, Бог разгневается и
«смешает карты судьбы».

В этой части мифа особенно ярко проявляется страх «зло-
го Бога», а также лукавые попытки задобрить его – «полити-
ка двойных стандартов». Не соблюдать пост, но находить то-
му убедительные причины. Заниматься сексом до брака, но
ставить потом десяток свечей, пытаясь «перевесить» таким
образом этот грех. Ходить к гадалке, но не упоминать там
имя Бога. В общем, быть вегетарианцем, но по выходным
есть мясо. К слову, в такого Бога – преследующего, мстяще-



 
 
 

го, ревностно стерегущего свою паству – обычно верят лю-
ди с красным уровнем духовного развития (см. «Уровни ду-
ховного развития»). Поэтому он у них отличается языческой
жестокостью.

Есть и другой взгляд на Бога – как на Существо, любящее
и сострадательное к своим детям. Существо, желающее че-
ловечеству «избавиться от страданий и причины страданий,
познать счастье и причины счастья» (как сказано в книге Пе-
мы Чодрон «Там, где страшно»). И такому Богу безразлич-
но, как вы будете искать ответы на свои вопросы – с помо-
щью медитаций, молитвы, раскладов на картах или шаман-
ских путешествий. Этот Бог равен Вселенной, равен Абсо-
люту. И никакой битвы за паству здесь нет и быть не может,
как и споров на тему «чья религия правильнее». Потому что
мир един и Бог един. В этом, последнем случае, мы вольны
выбирать свои правила и нести, разумеется, ответственность
за свои слова и действия, ориентируясь не на страх получить
«наказание от Бога», а на видение причинно-следственных
связей в своей жизни.

В какого Бога верить – решать вам. А также и отвечать на
вопрос: говорить или не говорить «спасибо» за гадание.

Теперь о вкладе в эту тему профессионального цеха.
Некоторые гадатели поддерживают миф о вреде вербаль-

ного выражения благодарности из вполне меркантильных со-
ображений. Практически у любого человека, которому уде-
лили время и силы, возникает желание уравновесить ситуа-



 
 
 

цию, отдав что-то взамен. Например, сказав «спасибо». Но
его, как известно, на хлеб не намажешь. Поэтому гадатель
как бы «запирает» клиента в ситуации, где тот хочет урав-
новесить положение, но не может сделать это «малой кро-
вью», то есть словами. Остается либо мучиться смутным
чувством вины из-за нарушенного взаимообмена, либо от-
платить деньгами.

Услуги таролога, как и любого специалиста, должны быть
вознаграждены – это верно. Но прибегать к манипуляциям
ради оплаты труда просто неэтично. Гораздо честнее, на мой
взгляд, назначать устойчивую плату за свои консультации.
Это создает у клиента ощущение спокойствия, понимания
правил работы. И тогда он сам решит, говорить или не гово-
рить «спасибо».

P. S. Если после всего прочитанного тема по-прежнему
беспокоит вас и слово «спасибо» все равно застревает в гор-
ле, попробуйте заменить его на «благодарю». Как говорит
мой учитель по йоге: «Не надо нас спасать. Лучше дарите
благо».

 
Миф № 10: у всех гадалок

несчастная судьба
 

Закрою эту десятку мифов о Таро предрассудком, кото-
рый слышала от людей, интересующихся картами, но опаса-



 
 
 

ющихся «не будет ли мне за это чего-нибудь». Давайте раз-
бираться.

Сначала напомню о неприятностях магического характе-
ра – этот вопрос стоит немного особняком. Сами карты ни-
какой «порчи» на своего хозяина не наведут, а вот клиенты
могут это сделать спонтанно, не отдавая себе отчета в соде-
янном. Поэтому, осуществляя работу такого характера, че-
ловеку рекомендуется иметь оберег от магического воздей-
ствия или регулярно делать практики на очищение, снимая с
себя и отпуская энергии других людей, приходящих на при-
ем в разных состояниях и с разными мыслями.

Если проблемы уже начались и вы связываете их с заня-
тиями Таро, надо смотреть, какая именно область страдает.
Диагностику магического воздействия я бы оставила «на за-
куску» – чаще всего разлад в жизни связан с более простыми
факторами. К слову, и клиентам, приходящим провериться
«на магию» в связи с обострившимися проблемами в отно-
шениях  / на работе / в другом, я всегда предлагала снача-
ла поискать более простые причины, вроде невысказанных
обид, недостаточной включенности в процесс, необходимо-
сти перемен и т. д. Магическое воздействие в этом случае
действительно может иметь место, но не в нем одном дело, а
значит, мы не решим проблему, убрав только его.

Главную мысль этого вопроса можно выразить в одном
предложении: наличие самого дара предсказания не требует
никакой особой «платы», кроме осознанности и умения эту



 
 
 

осознанность интегрировать в собственную жизнь. Что, так
легко? Попробуйте – на самом деле это совсем не простой
процесс.

Во-первых, инструмент, которым мы пользуемся каждый
день, должен применяться и для себя. По крайней мере, сво-
им ученикам я старалась привить позицию «сапожник с са-
погами», чтобы по окончании курса Таро можно было впол-
не квалифицированно помогать не только другим, но и се-
бе. Иначе наша деятельность имеет очень мало смысла. Ведь
таролог отчасти является психологом, он работает с душой
человека, а не только с земными вопросами а-ля «как улуч-
шить финансовое положение». Значит, то состояние, кото-
рое передается клиенту во время сеанса, имеет особое зна-
чение. И крайне желательно, чтобы во время приема прояв-
лялся оптимизм, мудрость, уравновешенность. Получать от-
веты на свои вопросы, смотреть правде в глаза и принимать
ее, а не бродить впотьмах – вот ключ к тому, чтобы не стать
«несчастной гадалкой».

Во-вторых, нужно уметь не только получать информацию,
но и встраивать ее в жизнь. Ничего не изменится только от
того, что вы поняли: главная причина проблем на работе
кроется, скажем, в зацикленности на карьерном росте. Необ-
ходимо разбираться, что на самом деле за этой зацикленно-
стью стоит, от кого она передалась, а чего хотите сами… То
есть вести обычную психологическую и душевную работу.
В этом плане таролог ничем не отличается от людей «с ули-



 
 
 

цы» – точно так же имеет проблемы и точно так же должен
их решать, если хочет быть счастливым.

Еще одна причина, по которой человек, занимающийся
картами Таро, может ощущать себя несчастным – банальная
трата ресурса. Когда окружающие постоянно просят «спа-
сти» их, а вы делаете это абсолютно бесплатно и/или прак-
тически круглосуточно, немудрено «сгореть на работе». Бо-
лее подробно тема восстановления ресурса будет рассмотре-
на в главе «Как восстанавливать ресурс при занятиях эзо-
терикой?». Здесь же напомню два основных правила: назна-
чайте цену за свои услуги (любая работа должна быть опла-
чена эквивалентно вложенным силам и времени) и устанав-
ливайте границу между профессиональной и частной жиз-
нью (вкладывать в себя так же важно, как и отдавать миру).

Под занавес скажу несколько слов о Ванге. Увы, имя этой
женщины регулярно упоминается не только в связи с «сенса-
ционными предсказаниями», но и как пример создания ми-
фа, о чем мы сейчас говорим. Не надо так линейно все связы-
вать! Разумеется, потеря зрения заставляет человека загля-
нуть в глубь себя, обостряет его интуицию – это знает каж-
дый, кто проходил «слепые семинары» или имел опыт жизни
без использования визуального канала. Но множество людей
теряют зрение, а ясновидящих из них – единицы.

Более значимо в этом примере другое: у каждого из нас
есть свои кармические задолженности, которые необходи-
мо отрабатывать. Кто-то это делает, проходя через сложные



 
 
 

жизненные ситуации, напряженные отношения, кто-то – че-
рез финансовые трудности, кто-то – через болезни. В случае
Ванги слепота могла быть видом кармической отработки, а
ясновидение – способом служить миру. Одно не являлось
наказанием, «платой» за другое.

Теория о предназначении (подробнее об этом – в разде-
ле «Как узнать свое предназначение») каждого человека гла-
сит: когда мы выполняем то, для чего пришли на эту Землю,
окружающий мир поощряет нас, помогает, приводит людей,
которым нужна наша помощь. Ведь Вселенная в первую оче-
редь заинтересована в том, чтобы каждый из нас был на сво-
ем месте. Осознанным и счастливым.
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Тонкие тела человека
 

Теория тонких тел (о ней, в приведенном ниже виде, я
услышала в 2008 году от своего преподавателя по Таро Ис-
сэт Котельниковой) говорит о том, что каждый человек на
Земле обладает так называемыми Высшим и Низшим «Я».
Высшее «Я» эволюционирует, переходя из воплощения в
воплощение, а Низшее «Я» каждую новую жизнь начина-
ет с нуля, развиваясь, а потом умирая вместе с человеком.
Также, помимо физического тела, каждый из нас обладает
еще шестью тонкими телами, недоступными взгляду обыч-
ного человека. Их называют: эфирное, астральное, менталь-
ное, каузальное, буддхиальное, атманическое тела. Физиче-
ское, эфирное, астральное и ментальное тела образуют Низ-
шее «Я». Каузальное, буддхиальное и атманическое – Выс-
шее «Я» и переходят с нами из жизни в жизнь. Об устройстве
и функциях тонких тел (физического по понятным причи-
нам мы здесь касаться не будем) и пойдет речь.

Атманическое тело – высшее, седьмое. Это единствен-
ное тело человека, которое напрямую получает космическую
энергию. В атманическом теле хранится информация о так
называемом атманическом идеале – об опыте, который чело-



 
 
 

веку необходимо приобрести в этом воплощении для даль-
нейшей эволюции Высшего «Я».



 
 
 

 
Конец ознакомительного
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